México: tensa reunión entre AMLO y víctimas de violencia

Associated Press, Sep. 14, 2018



CIUDAD DE MÉXICO (AP) — El presidente mexicano electo, Andrés Manuel López Obrador, vivió el viernes un encuentro tenso con víctimas de violencia que reclamaron airadamente su necesidad de justicia durante el segundo foro en el que el futuro mandatario volvió a apostar por el perdón y la amnistía.

"Por favor entiéndanos", dijo un hombre que se levantó de entre el público y comenzó a gritar con la fotografía de su ser querido en las manos.

"No estamos aquí para simular el dolor como padres, como seres humanos". El hombre se quejó de la "indolencia" de las autoridades que no han respetado los derechos más básicos de la gente y se negó a guardar un minuto de silencio por las víctimas porque dijo que callarse es como cerrar los ojos.

Los presentes clamaron que no querían "ni perdón ni olvido", algo ante lo que López Obrador mostró su desacuerdo aunque se comprometió a escucharles y a llegar a un consenso.

"Les digo, olvido no, perdón sí, ese es mi planteamiento", dijo. "Respeto a los dicen ni perdón ni olvido, los entiendo, los comprendo, yo tengo otra convicción y podemos ponernos de acuerdo".

"Yo voy a pedir perdón, le voy a pedir perdón a todas las víctimas de la violencia", añadió el futuro mandatario. "Y voy a comprometerme a que va a haber justicia en todo lo que humanamente esté de mi parte".

Entre las propuestas que el futuro gobierno ha puesto sobre la mesa está una ley de amnistía, comisiones de la verdad y otros instrumentos destinados a pacificar el país.

De forma paralela al foro, el Movimiento por Nuestros Desaparecidos en México -- que agrupa a 50 colectivos del país-- aclaró en un comunicado que su prioridad es la búsqueda de sus seres queridos, que se ponga en marcha de forma integral la ley de desaparecidos con un presupuesto "amplio y suficiente" y que México cumpla sus compromisos internacionales sobre el tema.

"La verdad y la justicia no son negociables", concluye el comunicado.

El primer foro de estas características en el que estuvo presente López Obrador tuvo lugar en agosto en la fronteriza Ciudad Juárez.